• suite de la page



On peut se procurer les deux brochures aux Services d'information (944-4000 dans la région de la capitale nationale) ou sans frais, au 1 800 267-8376. On peut également les commander par télécopieur, au (613) 996-9709.

EXAMEN DU PROGRAMME DE STAGES

Depuis 1997, plus de 1 000 jeunes Canadiens ont acquis une expérience en cours d'emploi dans les domaines des affaires étrangères et du développement international grâce au Programme de stages internationaux pour les jeunes, parrainé par le gouvernement. Un examen récent du programme révèle que les stages ont eu lieu dans une proportion de 31 p. 100 en Europe, de 16 p. 100 en Asie, de 15 p. 100 au Moyen-Orient, de 14 p. 100 aux États-Unis, de 12 p. 100 au Canada et de 12 p. 100 dans d'autres pays. Environ 78 p. 100 des stagiaires ont trouvé du travail après avoir terminé leur stage.

Le programme est réalisé par le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI), l'Agence canadienne de développement international, Environnement Canada, Développement des ressources humaines Canada, Industrie Canada et Patrimoine canadien.

Pour en savoir plus sur le Programme de stages internationaux pour les jeunes, veuillez téléphoner au (613) 944-2415 si vous appelez de la région de la capitale nationale. Si vous téléphonez d'un autre endroit, veuillez composer le 1 800 559-2888. Vous pouvez également trouver de l'information sur le site Web du MAECI pour les jeunes (www.dfait-maeci.gc.ca/francais/culture/youth/menu.htm).

TIMOR ORIENTAL

Le ministre des Affaires étrangères Lloyd Axworthy et le secrétaire d'État (Asie-Pacifique) Raymond Chan ont rencontré en octobre José Ramos-Horta, activiste timorais et lauréat du prix Nobel de la paix, pour discuter de la situation au Timor oriental. Après la réunion, M. Axworthy a déclaré que le Canada appuie sans réserve les pourparlers de l'ONU sur l'avenir du Timor oriental et il a exhorté toutes les parties à trouver une solution politique durable. Il a ajouté que le Canada croit que la participation active des Timorais eux-mêmes est essentielle au succès de la négociation d'une telle solution.

Au cours d'une visite en Indonésie qu'il avait effectuée plus tôt en 1998, M. Chan avait discuté de la situation au Timor oriental et de l'emprisonnement du chef timorais Xanana Gusmao avec le président Bacharuddin Jusuf Habibie et le ministre des Affaires étrangères Ali Alatas.

Le coin du lecteur

À compter du prochain numéro, nous vous donnerons l'occasion de faire part de vos opinions sur le magazine et sur des questions de politique étrangère. Vous êtes donc invités à nous envoyer de brèves lettres dont nous publierons des extraits dans ce qui constituera votre rubrique. Nous attendons vos textes avec impatience. Écrivez-nous à l'attention de :

Le coin du lecteur.



Notre prochain numéro sera surtout consacré à l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN), qui célèbre son 50° anniversaire en avril 1999. Des articles donneront un aperçu du rôle joué par le Canada au sein de l'Alliance, décriront les occasions et les défis que réserve l'avenir et présenteront un exposé

sur l'OTAN au XXI^e siècle. Notre prochain numéro soulignera aussi l'entrée en vigueur de la Convention internationale sur l'interdiction de l'emploi, du stockage, de la production et du transfert des mines antipersonnel et sur leur destruction, appelée Convention d'Ottawa.

SAVIEZ-VOUS QUE...

À tous les mois, le site Web du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international reçoit plus de 4,5 millions de visites. Chaque jour, 50 000 documents en moyenne sont visualisés, et 40 p. 100 de nos visiteurs proviennent des États-Unis, 26 p. 100, du Canada et 34 p. 100, d'autres pays.

Le haut commissariat du Canada à **Londres** est devenu la **première mission** officielle canadienne à l'étranger en obtenant, en **1926**, son statut diplomatique formel. La deuxième a été inaugurée à **Washington en 1927**. Puis, ce furent **Paris en 1928** et **Tokyo en 1929**.

Selon un sondage de la maison Goldfarb Consultants réalisé en 1998, **79 p. 100 des Canadiens** disent connaître **l'Organisation des Nations Unies (ONU)**, et **9 Canadiens sur 10** veulent que le **Canada** joue un rôle plus important au sein de l'ONU. Le premier consulat étranger établi au Canada a été le consulat des États-Unis à Halifax, en 1833. On l'avait ouvert pour résoudre les problèmes du transport maritime dans la région de la côte Est et pour parvenir à un règlement des différends commerciaux entre les provinces de l'Atlantique et les États de la Nouvelle-Angleterre. En 1850, plusieurs pays européens ont commencé à ouvrir des consulats à Montréal et dans d'autres grandes villes canadiennes.

Le ministère des Affaires extérieures du Canada a été créé en 1909. À l'époque, il relevait du secrétaire d'État.

De 1912 jusqu'en 1946, année où les Affaires extérieures sont devenues un ministère gouvernemental proprement dit, le portefeuille relevait du premier ministre.

THIS PUBLICATION IS ALSO AVAILABLE IN ENGLISH



Canada — Regard sur le monde
est publié en français et en anglais sous
la direction de :
Richard M. Bégin
Direction des services de communications (BCS)
Ministère des Affaires étrangères et du
Commerce international (MAECI)
125, promenade Sussex, C-2
Ottawa (Ontario)
Canada K1A 0G2

Vous pouvez obtenir SANS FRAIS des exemplaires de ce numéro et du numéro précédent en contactant les Services d'information (SXCI) du MAECI au :

Téléphone (sans frais) : 1 800 267-8376 Région Ottawa/Hull : (613) 944-4000

Télécopieur : (613) 996-9709 Courriel : sxci.engserv@extott09.x400.gc.co

Canada — Regard sur le monde est également disponible sur Internet : www.dfait-maeci.gc.ca/canada-magazine



Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international

Department of Foreign Affairs and International Trade